
Ata da Reunião do Conselho Municipal de Transparência 

Pública e Combate à Corrupção – CTPCC 

 

Aos dezessete dias do mês de junho de dois mil e vinte e cinco, às quatorze horas, 

no Auditório do Polo UAB de Vargem Alta/ES, realizou-se reunião ordinária do 

Conselho Municipal de Transparência Pública e Combate à Corrupção – CTPCC. 

Após verificação de quórum, o Sr. Paulo Sérgio Sartori de Oliveira deu boas-vindas 

aos presentes, acolheu o novo membro do Conselho, Sr. Marcelo Marchetti Altoé 

Passos, e entregou-lhe a ata anterior, com breve resumo dos principais pontos da 

reunião de 18 de março de 2025. Na sequência, deu-se início ao ponto principal da 

pauta: a prestação de contas das atividades do Controle Interno no primeiro semestre 

de 2025, atendendo a pedido prévio do conselheiro Ricardo Dalfior Dalcin para 

detalhamento das ações realizadas. O Sr. Paulo Sérgio Sartori de Oliveira iniciou sua 

exposição destacando que o Controle Interno, mesmo com equipe reduzida, vem 

atuando de forma estratégica e contínua. Foram emitidos 208 pareceres técnicos 

sobre nomeações do concurso público 001/2023, 11 pareceres em processos 

licitatórios, 8 pareceres relativos a aposentadorias e pensões (IPREVA) e pareceres 

técnicos sobre as prestações de contas anuais da Prefeitura, Fundo Municipal de 

Saúde, IPREVA e SAAE. Na área de monitoramento contábil e fiscal, o Controle 

acompanha mensalmente os índices legais da LRF (Educação, Saúde e Gastos com 

Pessoal), realiza consultas diárias ao site do TCEES e tem ampliado o controle sobre 

o cumprimento do Plano Plurianual (PPA), sobretudo após identificação de distorções 

no exercício anterior, em que alguns projetos não foram cumpridos e outros 

ultrapassaram a execução planejada. A gestão do Portal da Transparência também 

tem sido intensificada, com atualizações constantes, apoio das secretarias, criação de 

relatórios e vigilância contínua quanto à regularidade e à tempestividade das 

publicações. Foram revisadas e publicadas no Diário Oficial e no Portal da 

Transparência quatro instruções normativas: sobre transporte público, fornecimento 

de fraldas no SUS, tramitação de projetos de lei e aplicação da Nova Lei de Licitações 

(Lei nº 14.133/2021). No que se refere à capacitação e articulação institucional, o 

Controle Interno participou de reuniões virtuais com FECONTES, empresas 

especializadas em LGPD, ATRICON e Transparência Capixaba, além de curso 

técnico sobre Prestação de Contas Anual (PCA) e do Seminário de Políticas Públicas 

do TCEES. Neste último, destacou-se que o Tribunal de Contas está intensificando a 

fiscalização sobre as políticas públicas implementadas pelos municípios. Foram 

realizadas autoavaliações institucionais da ATRICON e da CGU e iniciada a avaliação 

da Transparência Capixaba. A Ouvidoria Municipal manteve atendimento contínuo via 

e-Ouv Municípios. Também foram emitidos 47 ofícios tratando de temas diversos 

como legislação, acórdãos e comunicações ao TCEES. Estão em andamento 

auditorias no transporte público (abrangendo análise contratual, rotas, quilometragem 

e execução do serviço) e no setor de engenharia (obras finalizadas, em andamento, 



paralisadas ou suspensas). Também foi destacado o apoio técnico prestado às 

secretarias, especialmente nas áreas de tributos, previdência, licitações, publicações, 

extinção de cargos e políticas de primeira infância. Durante a fase de considerações 

dos membros, o Sr. Ricardo Dalfior Dalcin reiterou a importância de dar visibilidade e 

detalhamento às ações desenvolvidas, elogiando o esforço do setor mesmo com 

estrutura reduzida. Reforçou ainda a necessidade de o Conselho cumprir seu papel 

na prevenção à corrupção e na fiscalização da aplicação de políticas públicas. 

Ressaltou também que o Controle Interno deve ser fortalecido institucionalmente. A 

Sra. Elma Santos de Azevedo e o Sr. Ricardo Dalfior Dalcin registraram sua 

participação no Programa LIDER (Liderança para o Desenvolvimento Regional), 

promovido pelo SEBRAE, mencionando que o município de Vargem Alta integra essa 

iniciativa com mais dez municípios da região. Enfatizaram que esse processo busca 

fortalecer as lideranças locais e construir uma agenda de desenvolvimento comum 

para todo o território. A participação foi considerada importante por contribuir para o 

alinhamento das ações de transparência, planejamento e governança com uma visão 

regional e integrada. Antes do encerramento, o Sr. Paulo Sérgio indagou se algum 

membro teria mais alguma consideração. Como não houve novas manifestações, 

confirmou-se a próxima reunião ordinária para o dia vinte e dois de outubro de 2025 

(quarta-feira), às quatorze horas, no mesmo local. Nada mais havendo a tratar, deu-

se por encerrada a reunião às 15:00 horas. 
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